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Главное – победить Главное – победить 
в конкурсе, а потом в конкурсе, а потом 
хоть дуб не расти. хоть дуб не расти. 

Шумерля замерла Шумерля замерла 
в ожидании в ожидании 
отопительного сезона. отопительного сезона. 

В память В память 
о Чувашавтотрансе: о Чувашавтотрансе: 
в республике создадут в республике создадут 
государственное государственное 
транспортное транспортное 
предприятие. предприятие. стр. 8

ИТОГИ ВЫБОРОВ 

ВСТРЕЧИ

Золотой фонд партииЗолотой фонд партии
В Новочебоксарске при активном участии молодых членов 
и сторонников партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
прошла встреча с молодежью. Встречу организовали 
администрация города и управление по делам молодежи. 
Свой вклад в проведение мероприятия внесло и местное 
отделение партии при участии депутата Госсовета Чувашии, 
председателя местного отделения партии в Новочебоксарске 
Сергея Семенова и членов партийной фракции в НГСД 
во главе с Иваном Семеновым.

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Депутат всегда в гуще Депутат всегда в гуще 
проблем и событийпроблем и событий

Партия в очередной раз 
подтвердила авторитет

По итогам дополнительных выборов, прошедших 
в Чувашии 10 сентября в девяти муниципальных об-
разованиях, представители партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ завоевали три мандата: два до-
стались кандидатам, выдвинутым региональным 
отделением партии, и один – самовыдвиженцу. 
В Козловском муниципальном округе место в за-

конодательном собрании займет Светлана Индю-
кова, в Ядринском – Владимир Клетков. Активист 
партии – самовыдвиженец Николай Иванов выиграл 
выборы в Урмарском округе.

Депутат Госдумы 
Анатолий 
Аксаков в ходе 
парламентской 
недели решает 
обычно 
стратегические 
вопросы, имеющие 
важное значение 
для развития 
республики. 
Но бывают 
и исключения.

Таким исключе-
нием стала пятница 
8 сентября. В тече-
ние дня Анатолий 
Аксаков встретился 
с ректорами вузов 
Чувашии, министра-
ми Светланой Ка-
ликовой, Василием 
Петровым, главой 
администрации Че-
боксар Денисом 
Спириным, началь-
ником Управления 
по делам молодежи 
Иваном Филиппо-
вым, генеральным 
директором ООО 
«Чебоксарский хле-
бозавод № 1» Еленой 
Бадаевой. Кроме 
того, парламента-
рий провел прием 
граждан и встре-
тился со студен-
тами Чувашского 
государственного 
педуниверситета 
им. И.Я. Яковлева.
На каждой встре-

че обсуждались актуальные во-
просы, так или иначе касающи-
еся социально-экономического 
развития Чувашии. Темой беседы 
с министром культуры и архив-
ного дела Светланой Каликовой 
стало строительство и ремонт 
учреждений культуры, а так-
же проведение мероприятий в 
честь 100-летия со дня рождения 
народной артистки СССР, лау-
реата Государственной премии 
Чувашской АССР им. К.В. Ивано-
ва и Российской национальной 
театральной премии «Золотая 
Маска», Почетного гражданина 
Чувашской Республики, актрисы 
Чувашского академического дра-
матического театра Веры Кузь-
миной, которое будет отмечаться 
16 ноября 2023 года.
Елена Бадаева поделилась 

воспоминаниями о помощи, ко-

торую Анатолий Аксаков, еще бу-
дучи министром экономического 
развития Чувашии, оказал кол-
лективу предприятия и фактиче-
ски спас его от разорения.
Интересно прошла и встреча 

со студентами педуниверсите-
та. Хотя конкретные вопросы на 
ней не решались, но значение 
таких мероприятий действитель-
но большое. Анатолий Аксаков 
и министр финансов – первый 
вице-премьер Чувашии Михаил 
Ноздряков в формате дружеской 
беседы на основе личного жиз-
ненного опыта наставляли сту-
денческую молодежь, учили ее 
быть креативной и целеустрем-
ленной.
Решение некоторых вопро-

сов Анатолий Аксаков возложил 
на своего помощника, депутата 
ЧГСД Федора Степанова.

Поздравляем Поздравляем 
победителей!победителей!

– Встреча прошла в непри-
нужденной обстановке, по-
этому ее участники охотно 
делились мнениями и идея-
ми, высказывали различные 
предложения, – комментирует 
Сергей Семенов. – В немалой 
степени этому способствова-
ло активное участие членов на-
шей партии в дискуссиях. Ребя-
та, которых мы курируем, были 
неплохо подготовлены как в 
теоретической части обсужда-

емых тем, так и в практической. 
Летом они, приводя в порядок 
прежнюю базу яхт-клуба, на-
учились владеть топором, за-
бивать гвозди, правильно раз-
жигать костер в лесу, оказывать 
первую медицинскую помощь, 
освоили уроки гребли, хожде-
ния под парусами. Такие ребя-
та – неравнодушные, умеющие 
и хорошо учиться, и на славу 
трудиться – золотой фонд на-
шей партии.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО
ПРИРОДА И ЛЮДИ

Пример, Пример, 
достойный достойный 
подражанияподражания

ДВЕ ДЕРЕВНИ, ДВА ПРУДА…ДВЕ ДЕРЕВНИ, ДВА ПРУДА…
Перефразируя известное выражение великого русского писателя Льва Толстого, применительно Перефразируя известное выражение великого русского писателя Льва Толстого, применительно 

к нашим дням можно сказать так: «Все счастливые деревни похожи друг на друга, к нашим дням можно сказать так: «Все счастливые деревни похожи друг на друга, 
каждая несчастливая деревня несчастлива по-своему».каждая несчастливая деревня несчастлива по-своему».

КОГДА въезжаешь 
в деревню Хир-

поси Вурнарского му-
ниципального округа, 
невольно вспоминаешь 
классическое выраже-
ние Ленина, которое 
любит цитировать депу-
тат Госдумы России Ана-
толий Аксаков: «Идеи 
становятся силой, когда 
они овладевают масса-
ми». 
Деревня Хирпоси 

действительно краси-
ва, причем во многом 
благодаря речке Санар-
ке, протекающей через 
нее. Еще одна местная 
дос топримечатель -
ность – пруд. 

– Раньше мы в нем 
ловили рыбу, купались, 
– вспоминают местные 
жители. – Проблема 
была лишь в том, что 
плотину весной сноси-
ло талыми водами. По-
этому каждый раз нам 
приходилось ее заново 
строить. 
Под конец хирпосин-

цам  надоело воевать с 
природной силой, и они 
махнули на пруд рукой. 
Последствия не заста-
вили себя долго ждать: 
вода ушла, ложе пруда 
высохло, берега зарос-
ли густыми кустарника-
ми. 
Так и продолжал бы 

жить деревенский люд, 
если бы в Хирпосях не 
появились энтузиасты, 
желающие вернуть ма-
лой родине былую кра-
соту. Они объединились 
вокруг ветерана-педа-
гога Николая Федорова, 
проработавшего долгое 
время в Янгорчинской 
СОШ, и Риммы Павло-
вой, переехавшей из 
Вурнар.

– Нас под-
держали почти 
все жители де-
ревни, – расска-
зывает Николай 
Митрофанович, 
– но все равно 
мы не справи-
лись бы своими 
силами, если бы 
не Игорь Юрье-
вич Ехлаков. Он 
выделил буль-
дозер, экскава-
тор, заправлял 
технику топли-
вом. А солярки понадо-
билось много, ведь «ка-
мазами» навезли почти 
сотни кубометров зем-
ли. Да и сам он наравне 
с нами работал на стро-
ительстве пруда. 
Надо отметить, Игорь 

Ехлаков не из Хирпось, 
он живет в соседних 
Ораушах. Но тут важно 
другое: Игорь Юрьевич 
– депутат Собрания де-
путатов Вурнарского 
МО от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, руководитель 
фермерского хозяйства, 
а потому заботы жите-
лей деревни принял 
близко к сердцу. 
Следует сказать еще 

об одном важном мо-
менте. 

– Я бы еще больше 
участвовал в строитель-
стве пруда, – говорит 
он, – но как раз в это 
время выехал с грузом 
гуманитарной помощи 
в зону СВО, в район бо-
евых действий, которые 
ведутся на Ореховском 
направлении в Запо-
рожской области.
Игорь Ехлаков, ко-

нечно, умолчал о том, 
что ранее он уже отпра-
вил в зону СВО автомо-

биль УАЗ, а для бойцов 
земляка – командира 
роты из Вурнарского 
МО с позывным «Ка-
спий», который воюет 
в самой горячей точке 
– под Работино, при-
обрел на собственные 
деньги пауэрбанки для 
подзарядки аккуму-
ляторов, тепловизор и 
другое оборудование. 
Пруд не только укра-

сил деревню, но и по-
зволил решить ряд 
проблем. Когда мы на-
ходились в Хирпосях, в 
соседней деревне нача-
ло гореть какое-то стро-
ение. Пожарная маши-
на быстро набрала воду 
из пруда и помчалась 
на тушение. А плотина 
теперь служит дорогой, 
по которой свободно 
можно проехать на дру-
гой берег реки.
Увы, в наше время 

без проблем не обхо-
дится ни одно начина-
ние. Своей бедой хир-
посинцы поделились с 
Федором Степановым, 
помощником депутата 
Госдумы Анатолия Ак-
сакова, членом фрак-
ции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
ЧГСД. 

– Хоть мы и предус-
мотрели все, в частно-
сти, проложили трубу 
большого диаметра для 
стока воды, – говорят 
жители, – но боимся, 
что весной может снова 
случиться беда. Из-за 
этого, видимо, придется 
спустить воду. Поэтому 
хотим построить здесь 
гидротехническое со-
оружение. Мы уже нача-
ли готовить ПСД, но без 
поддержки правитель-
ства Чувашии нам бу-
дет трудно осуществить 
свою мечту.

ПОСЛЕ Хирпосей мы 
заехали в Ослабу 

(тоже Вурнарский МО) – на-
правились туда по прось-
бе жителей. Они жалова-
лись, что плотина местного 
пруда разрушилась, вода 
почти вся ушла, а местная 
власть ничего не делает, 
чтобы исправить ситуацию.
Факты подтвердились. 

Сегодня пейзаж у пруда 
напоминает умирающее 
Аральское море, не хватает 
только ржавеющих на суше 
кораблей. 

– Наш пруд был одним из 
самых больших и красивых 
в районе, – рассказывали 
жители. – В нем было много 
рыбы, водились даже тол-
столобики и белый амур. 
Но в этом году вода ушла. 
Теперь вместо богатого во-
доема – лужа. 
О том, что зеркальная 

площадь пруда была боль-
шой, говорит и линия уреза 
воды. Но теперь почти все 
ложе водоема оголилось, 
высохло и потрескалось. 
Правда, рыба еще осталась, 
но жизненное простран-
ство для нее уменьшается 
с каждым 
днем. От 
н е х в а т -
ки кисло-
рода она 
мечется и 
х а о т и ч н о 
выпрыгива-
ет из воды. 
О том, что 
ждет рыбу 
зимой, ког-
да пруд за-
м е р з н е т , 
лучше не 
говорить. 
Причину 

локальной 

экологической катастро-
фы мы установили быстро. 
Выяснилось, что в нижней 
части гидрошахты обва-
лился кусок бетонной сте-
ны, и вода устремилась в 
образовавшийся проем. 
С нашим выводом согла-
сились и местные жители. 
Более того, они обсудили 
с Федором Степановым и 
ремонт плотины. Оказыва-
ется, объем работ не такой 
уж и большой, да и затраты 
приемлемые – можно уло-
житься в 50-60 тыс. рублей. 
Во всяком случае, по срав-
нению со строительством 
пруда в Хирпосях, в Осла-
бе можно обойтись «малой 
кровью». Так в чем же дело?

– А в том, что в Хирпосях 
живут инициативные люди, 
а здесь ждут и надеются, 
что кто-то приедет и от-
ремонтирует за них пруд, 
– говорит Федор Михайло-
вич. – Меня это поражает! 
Разумеется, в разрушении 
плотины есть вина руко-
водства муниципального 
округа, которое, как не раз 
жаловались вурнарцы, ра-
ботает из рук вон плохо. 
И многих жителей округа 
такое положение дел не 
устраивает. Но это не сни-
мает ответственности с са-
мих жителей. Государство 
сегодня всячески поощря-
ет инициативы граждан, 
реализуя различные про-
граммы. Вот и жители Хир-
посей обсудили со мной 
вопросы вхождения в фе-
деральную программу, что-
бы построить новый пруд в 
соответствии с норматив-
ными требованиями. А в 
Ослабе такого желания, к 
сожалению, я не заметил. 
Мы, конечно, готовы по-
мочь, но – еще раз повто-
ряю – нужна инициатива 
самих граждан. И это глав-
ное условие и залог успеха.

Алексей Кряжинов
Фото автора

А слабо А слабо 
в Ослабе?в Ослабе?
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßСРЕДА ОБИТАНИЯСРЕДА ОБИТАНИЯ
ЖИЗНЕННОЕ ПРОСТРАНСТВО

В начале августа Чувашию облетела радостная весть: 
375-летний дуб, что растет в Ильинском лесничестве 
Моргаушского муниципального округа, стал 
«Российским деревом года – 2023». 

Дубовая жизньДубовая жизнь
Дорожный тромбДорожный тромб

Наш дуб не 
первый раз уча-
ствовал во Все-
российском кон-
курсе. В 2020-м 
году он занял вто-
рое место. На этот 
раз инициаторы, 
стремившиеся возвысить ста-
рейшину чувашских дубов, 
очень постарались – наше 
чудо природы по результатам 
открытого голосования на-
брало свыше двадцати одной 
с половиной тысячи откликов. 
Власти региона тут же заяви-
ли: «Это большая победа. Те-
перь рейтинг туристической 
привлекательности Чувашии 
поднимется еще выше, а дуб 
станет местом паломниче-
ства». 

Да, так оно и получилось. 
Впору трубить в фанфары, по-
тому что и автор этих строк, 
проявив чувство патриотиз-
ма, проголосовал за дуб. Но 
пыл охладил телефонный 
звонок из Ильинки. Звонив-
ший не захотел называть фа-
милию, просил срочно при-
ехать и посмотреть своими 
глазами, что сегодня творится 
вокруг дуба. 

– Туда так называемые ту-
ристы заезжают на машинах, 
– рассказал он. – Устраивают 
пикники, жарят шашлыки, а 
после себя оставляют горы 
мусора. Земля вокруг дуба 
вся утрамбована и изгажена.

Мы с членом Обществен-
ной палаты Чувашии Влади-
миром Тяпкиным выехали на 
место. К счастью, увиденная 
картина оказалась не такой 
апокалиптической. Дуб по 
периметру огорожен, уста-
новлен деревянный помост, 
чтобы туристы не вытоптали 
землю возле ствола дерева. 
Мы не увидели гор мусора 
и любителей шашлыка. Но 
в остальном «информатор» 
прав: все сюда приезжают на 
машинах, и территория во-
круг дуба напоминает ярма-
рочную площадь.

– Вы приезжайте сюда не в 
рабочие дни, и тогда увидите, 
что здесь творится, – расска-
зывали нам местные жители, 
чьи дома стоят неподалеку, 
на берегу Волги. – Кругом ма-
шины, народ, гулянки. Мы вы-
нуждены за ними мусор уби-
рать, иначе вся территория 
возле дуба будет захламлена. 
Если не принимать срочных 
мер, дуб погибнет.

– Я с ними полностью со-
гласен, – говорит Владимир 
Тяпкин. – Нынешнее ограж-
дение не панацея от бед. 
Нужно ввести запрет на 
въезд транспорта на поляну, 
где дуб доживает свой век. 

Мы связались с Мини-
стерством природных ре-
сурсов и экологии Чувашии. 
Вот как прокомментировал 
ситуацию начальник отдела 
по охране, контролю и регу-
лированию использования 
объектов животного мира и 
среды их обитания Анатолий 
Павлов:

– Конечно, заезжать на 
корневую систему дерева на 
машинах нехорошо. Но дуб 
не находится в особо охраня-
емой природной зоне. У него 
нет такого статуса. Он растет 
и охраняется как любое де-
рево.

– Но, если все оставить так, 
как есть, дуб может погиб-
нуть.

– Я, конечно, не лесник, 
а биолог, зоолог. Согласен: 
корневую систему нельзя  
топтать – вредно для дерева. 
Надо это пресечь. Скажу об 
этом лесникам, информацию 
доведу до министра. Обсу-
дим…

Как говорят в таких случа-
ях, комментарии излишни.                       

Кругом машины, народ, 
гулянки. Мы вынуждены 
за ними мусор убирать, 
иначе вся территория 
возле дуба будет 
захламлена.

Если звонит 
Петр Воробьев, 
общественный 
активист, «рабкор» 
нашей газеты и просто 
неравнодушный 
человек, это значит, 
бросай все дела и 
немедленно выезжай в 
Большой Сундырь, что 
в Моргаушском округе. 

Тема, которая волну-
ет Петра Васильевича, 
в общем-то банальная и 
заезженная – состояние 
дорог. Сегодня в какую 
деревню или село ни 
приедешь, везде услы-
шишь жалобы на плохое 
состояние дорог. Но то, с 
чем пришлось столкнуть-
ся в Моргаушском МО, не 
укладывается в голове. 

Вот первый пример. 
На дороге республи-

канского значения, ко-
торая за Большим Сун-
дырем сворачивает в 
сторону Ильинки, то есть 
к Волге, лежит бетонная 
плита. Как она там оказа-
лась? 

– Здесь в свое время 
установили пункт ве-
сового контроля, – воз-
мущенно рассказывают 
два ветерана – Петр Во-
робьев и представитель 
«Народного фронта» Ни-
колай Кочков. – А чтобы 
машины могли заехать на 

весы, проложили ответ-
вление протяженностью 
почти сто метров. В стро-
ительство вбухали мил-
лионы рублей. Но потом 
весы просто закрыли бе-
тонной плитой, как будто 
ничего не было, и теперь 
по ним свободно ездят 
машины. 

Секрет такого вопи-
ющего расточительства, 
оказывается, прост. Дело 
в том, что с Шашкарско-
го причала большегруз-
ные самосвалы постоян-
но вывозили песок для 
одной из крупнейших 
строительных компаний 
Чувашии. Машинам каж-
дый раз приходилось 
заезжать на автовесы, 
которые, как нетрудно 
догадаться, постоянно 
показывали солидный 
перевес, за что надо было 
платить немалые деньги. 
Проблему предыдущее 
руководство республи-
ки решило гениально 
просто – дорожники по-
ложили на весы плиту и 
по краям закатали ее в 
асфальт. Теперь нет ни-
какого контроля – вези 
что хочешь, сколько хо-
чешь и когда хочешь, 
даже в весеннюю рас-
путицу. 

Еще одна картина: 
участок дороги, прохо-

дящий через село Боль-
шой Сундырь, соединяет 
две республиканские до-
роги. Одна ведет в Козьмо-
демьянск, другая связы-
вает с. Ильинка с трассой 
М-7. По этому отрезку 
ежечасно проезжают сот-
ни машин, в том числе и 
40-тонные самосвалы. До-
рога, особенно на спуске в 
село, местами так разбита, 
что автомобили вынужде-
ны съезжать на обочину, 
чем окончательно добива-
ют дорожное полотно. 

Заместитель началь-
ника Управления по бла-
гоустройству и развитию 
территорий – начальник 
отдела строительства, до-
рожного хозяйства и ЖКХ 
администрации Морга-
ушского МО Ольга Сан-
димирова объясняет, что 
этот участок дороги, име-
ющий важное коммуни-

кационное значение, ока-
зался как бы бесхозным.

– В свое время Мин-
транс Чувашии передал 
его на баланс района, – го-
ворит она. – Теперь, чтобы 
составить проектно-смет-
ную документацию для 
капитального ремонта в 
рамках федеральной про-
граммы «Безопасные и 
качественные дороги», ее 
нужно зарегистрировать.

Невольно возника-
ет вопрос: так в чем же 
дело? Кто мешает адми-
нистрации округа поста-
вить на учет эту злосчаст-
ную дорогу? 

– Да, дорога плоха, – 
вздыхает Петр Васильевич, 
– но состояние моста через 
реку Сундырь еще хуже. 
Есть реальная опасность, 
что он может рухнуть. 

Чтобы хотя бы визуаль-
но проверить состояние 
моста, мы спустились к 
речке. Прав ветеран: этот 
объект может препод-
нести неприятный сюр-
приз. Подпорные стенки, 
выложенные из бутового 
камня, еще держатся, но 
поперечные балки уже 
отошли, и между ними 
и стеной образовался 
большой зазор. 

Вот так живут нынче 
моргаушцы: в лесу гибнет 
дуб, а в Большом Сундыре 
– дорога. В первом слу-
чае дуб оказался не в той 
зоне, во втором – дорога 
не зарегистрирована.

Алексей Кряжинов
 Фото автора

Весы закрыли 
бетонной 
плитой, как 
будто ничего 
не было, и 
теперь по ним 
свободно ездят 
машины. 
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«ВЫ УВОЛЕНЫ!»
Решение администра-

ции произвело эффект 
разорвавшейся бомбы. 
Этого следовало ожи-
дать, ведь Андрея Анато-
льевича знает весь Ала-
тырь. Он почти четверть 
века руководил город-
ским Дворцом культуры, 
окончил три вуза, имеет 
звание «Заслуженный 
работник культуры Чу-
вашской Республики» и 
еще множество титулов 
и наград. Под его руко-
водством ДК Алатыря 
стал одним из лучших уч-
реждений культуры Чу-
вашии. 
По городу поползли 

слухи, дескать, нет дыма 
без огня – значит, для 
увольнения были веские 
основания.
Огонь действительно 

был. В глазах некоторых 
депутатов городского 
Собрания, которые ини-
циировали проверку 
деятельности Дворца 
культуры. Сначала они 
«добили» тогдашнего 
главу горадминистрации 
Юрия Боголюбова, кото-
рый после полутора лет 
работы на должности 
сити-менеджера в июне 
2019 года был вынужден 
написать «по собствен-
ному». На его место из-
брали Владимира Степа-
нова, депутата, бывшего 
директора рынка. Новый 
глава, как писали депута-
ты прокурору Чувашии, 
тут же «организовал про-
верку деятельности ру-
ководства Дворца культу-
ры».

«Комиссия из 7 чело-
век, – пишут далее депу-
таты, – провела провер-
ку отдельных вопросов 
финансово-хозяйствен-
ной деятельности Двор-
ца культуры. Актом от 
20.09.2019 г. выявлены 
грубейшие нарушения 
…в том числе приписки, 
незаконные расходова-
ния бюджетных средств 

на сумму 896947,8 руб., 
незаконные выплаты 
директору на зарплату, 
грубейшие нарушения 
в заключении арендных 
договоров, доведение 
энергетического хозяй-
ства до аварийного со-
стояния и многое дру-
гое». Словом, на Андрея 
Михеева повесили всех 
собак. Даже удивитель-
но, как депутаты не до-
гадались обвинить его в 
падении сосульки с кры-
ши администрации на 
машину главы.   

АНЕКДОТ, 
ОТ КОТОРОГО 
ХОЧЕТСЯ ПЛАКАТЬ
Итак, Андрей Михеев 

остался без работы. Но 
депутатам, «вкусившим 
запах крови», и этого по-
казалось мало. В июле 
2020 года они направили 
коллективное обраще-
ние в адрес Прокурату-
ры Чувашии с просьбой 
начать расследование по 
итогам проверки и «дать 
правовую оценку» дея-
тельности руководства 
ДК. 
Не зря говорят: аппе-

тит приходит во время 
еды. Не прошло и года, 
как народные избран-
ники настрочили оку 
государеву вторую че-
лобитную – на сей раз 
просили проверить дей-
ствия Юрия Боголюбова, 
чтобы наказать его. Но в 
начале письма депутаты 
выразили удовлетворе-
ние реакцией прокура-
туры на прежнее обра-
щение и расследование, 
начавшееся в отноше-
нии теперь уже бывшего 
директора ДК.
Андрей Михеев так-

же не сидел сложа руки. 
Через полгода после 
расторжения трудового 
договора он обратился 
с исковым заявлением в 
Алатырский районный 
суд с требованием при-

знать незаконным 
свое увольнение 
и восстановить 
на работе, но про-
играл. Потом подал 
апелляционную 
жалобу в Верхов-
ный суд Чувашии 
на решение суда 
первой инстан-
ции, но снова про-
играл. Другой на 
его месте опустил 
бы руки – шутка ли, 
уволен с работы по 
статье, возбужде-
но уголовное дело, 
суды проиграны, 
но только не Анд-
рей Анатольевич. 

– Я знал, что никаких 
нарушений закона не до-
пускал и что моя совесть 
чиста, и решил сражать-
ся до конца, – говорит он. 
– Для меня и для моей 
семьи важно было, что-
бы я отстоял свои честь 
и достоинство. Несмотря 
на все трудности и ис-
пытания, я не терял чув-
ства оптимизма и верил, 
что справедливость рано 
или поздно восторже-
ствует.
Справедливость дей-

ствительно восторже-
ствовала: Судебная кол-
легия по уголовным 
делам Шестого кассаци-
онного суда по вопросам 
общей юрисдикции в Са-
маре в начале 2023 года 
отменила все предыду-
щие судебные решения 
в отношении Андрея Ми-
хеева и направила дело 
для пересмотра в Чебок-
сары. В марте состоялось 
заседание Верховного 
суда Чувашии, на кото-
ром, как и ожидалось, 
прежнее решение было 
отменено, а дело направ-
лено в Алатырскую меж-
районную прокуратуру. 
Правоохранителям при-
шлось вынести решение 
о прекращении уголов-
ного дела за отсутствием 
состава преступления, 
что и было сделано в сен-
тябре (!) 2023 года. Труд-
но сказать, сколько еще 
длился бы этот марафон, 
если бы не депутат Гос-
думы России Анатолий 
Аксаков, по поручению 
которого его помощник, 
депутат ЧГСД Федор 
Михайлов подключил-
ся к делу. Это, конечно, 
крупная победа, кото-
рую одержал наш герой, 
но почему-то вспомина-
ется анекдот советских 
времен: «Спи спокойно, 
товарищ, – факты не под-
твердились».

«ЕГУНЬКОВЩИНА»

Так можно назвать 
то, что творили депута-
ты, чиновники и право-
охранители в истории с 
преследованием нашего 
героя. Почему «егунь-
ковщина?» Дело в том, 
что сам Андрей Анато-
льевич считает, что за 
всем за этим стоит депу-
тат городского Собрания 
Олег Егуньков, который 
тоже когда-то руководил 
Дворцом культуры. 
Действительно, чита-

ешь документы дела, и 
тебя не покидает ощуще-
ние, что в этой истории 
есть невидимый дири-
жер, который в нужный 

момент пускает в 
ход свою палочку. 
Наша газета уже 
писала, какой об-
струкции в свое 
время подвергла 
«ег уньковщина » 
Юрия Боголюбова. 
Коротко это можно 
охарактеризовать 
так: травить не-
угодных, используя 
любые методы, и ставить 
во власть своих людей. 
Неслучайно из трех де-
путатов, не подписавших 
письмо с клеветой на 
Михеева, один был вы-
нужден уйти с работы, 
второй уехал. Пострада-
ла и тогдашний началь-
ник отдела культуры, 
член комиссии Викто-
рия Владимирова, отка-
завшаяся подписать акт 
проверки. Результат ее 
принципиальности – за-
явление «по собственно-
му». А вот многие лица, 
которые играли первую 
скрипку в травле Михе-
ева и Боголюбова или 
послушно ставили свои 
подписи, сделали непло-
хой карьерный рост, за-
няв руководящие долж-
ности. 
Итак, история завер-

шилась для Андрея Ми-
хеева «хеппи эндом», 
но чего ему это стоило! 
Почти четыре года без 
работы, четыре года из-
нурительной борьбы, 
жизнь под косыми взгля-
дами и шепотом за спи-
ной… А ведь всего этого 
можно было избежать, 
ведь были же обраще-
ния в адрес Степанова 
от разных коллективов, 
включая сотрудников 
ДК тракторостроителей, 
академика Льва Кура-
кова, который до своей 
кончины успел отпра-
вить письмо главе горад-
министрации с просьбой 
объективно разобраться 
в ситуации. В защиту Ми-
хеева выступила и наша 
газета, веское слово ска-

зал общественный за-
щитник, участник войны 
в Афганистане гвардии 
майор Владимир Пав-
лов… Но нет, не захоте-
ли объективно рассмо-
треть дело ни районный, 
ни Верховный суды, ни 
следствие. Не захотели 
прислушаться к голосу 
разума ни депутаты, ни 
Владимир Степанов. Как 
они теперь посмотрят в 
глаза людям и в первую 
очередь Андрею Михе-
еву, которого оболга-
ли, оклеветали, облили 
грязью и, не дожидаясь 
окончательного вердик-
та суда, обвинили в во-
ровстве и мошенниче-
стве? Можно сказать, они 
почти все из-за своей не-
компетентности быстро 
«сдулись». Поработав 
всего год, тот же Влади-
мир Степанов ушел со 
своего поста, повторив 
судьбу своих предше-
ственников. 
Андрей Михеев, ко-

нечно, не пропал – не 
из того теста сделан. 
Он востребован и сей-
час, работает в одной 
из крупных московских 
компаний, где, как мы 
узнали, его ценят и ува-
жают. В конечном счете 
главными пострадав-
шими оказались жители 
Алатыря. Может, новое 
руководство города сде-
лает соответствующие 
выводы?

Алексей Кряжинов   

День 23 декабря 2019 года Андрей Михеев запомнил на всю жизнь: тот 
понедельник выдался для него не просто тяжелым – очень тяжелым. Именно 
тогда администрация Алатыря в одностороннем порядке расторгла с ним 
трудовой договор, то есть уволила с работы. 

Андрей Михеев с общественным защитником Вла-
димиром Павловым в ожидании решения суда. 

Судебная коллегия 
по уголовным 
делам Шестого 
кассационного 
суда по 
вопросам общей 
юрисдикции 
в Самаре отменила 
предыдущие 
судебные решения 
и направила дело 
для пересмотра 
в Чебоксары.   

…Словно в этой 
истории есть 
невидимый 
дирижер, который 
в нужный момент 
пускает в ход свою 
палочку. 
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ПОЛИТЭКОЛОГИЯ 

ЕСТЬ НАДЕЖДА

Слово и дело в развитии Слово и дело в развитии 
предпринимательствапредпринимательства

Шумерля перезимует в теплеШумерля перезимует в тепле
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ПОЛЕЗНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ
Геннадий Илларионов 

– человек в Ядрине из-
вестный, да и не только в 
Ядрине: после окончания 
электротехнического фа-
культета ЧГУ (специаль-
ность – инженер-технолог 
кабельного производ-
ства) работал на заводе 
«Чувашкабель», затем – в 
Киргизии на «Киргизка-
беле», через 3 года его на-
правили в Чувашию; здесь 
он с нуля возглавлял стро-
ительство и разработку 
новой технологии произ-
водства кабельных изде-
лий на заводе «Марпосад-
кабель»; в 1990-1994 годах 
был депутатом Марпосад-
ского районного и город-
ского советов народных 
депутатов.
Сейчас Геннадий Ил-

ларионович на пенсии, 
но сидеть около дома на 
лавочке – это не про него. 
Ему надо заниматься де-
лом, которое приносит 
моральное удовлетворе-
ние, всеобщую пользу и, 
конечно, заработок: на 
пенсию особо не разжи-
вешься. Сил и знаний у 
него более чем достаточ-
но (завидуйте, молодые!), и 

решил он их использовать 
по назначению – заняться 
раздельным сбором твер-
дых коммунальных отхо-
дов. Такой сбор, если он 
проходит все стадии, и вы-
годен, и полезен. И очень 
важна в нем последняя 
стадия – переработка, да-
ющая конечный продукт, 
говорит Геннадий Илла-
рионович.
Место для своего не-

большого предприятия он 
выбрал удачное – забро-
шенные помещения быв-
шего асфальтобетонного 
завода, в стороне от горо-
да. Арендовал их, привел 
в порядок, поставил окна, 
закупил оборудование, 
вложив в начинание два 
миллиона собственных 
рублей, и стал собирать 
неорганические отходы 
– те, что мы складываем 
в отдельные контейнеры 
(где они есть): бумага, кар-
тон, стекло, полиэтилен, 
пластмасса.
Чистые картон, бумагу 

и полиэтилен он сжимает 
на прессе и потом сдает, 
загрязненные загружает 
в пиролизную установку 
(она сертифицирована). 
В ней все перерабатыва-
ется в условиях вакуума. 

Цикл работы – полностью 
самостоятельный: уста-
новка сама себя обеспе-
чивает топливом, то есть 
работает как бы сама на 
себе. Пластмасса в ней 
плавится и превращается 
в печное топливо (низкая 
фракция между бензином 
и мазутом). При сжигании 
бумаги выделяется про-
пан, на нем она работает, 
а сжигается все на полу-
чаемом печном топливе. 
И никаких выбросов! 
Отходы Геннадий Ил-

ларионович собирает в 
торговых центрах, орга-
низациях. Люди тоже от-
носятся к этому процессу 
с пониманием, сдают бу-
магу, картон, сломанные 
изделия из пластмассы, за 
принятые отходы он рас-
плачивается по закупоч-
ным ценам. То, что невоз-
можно переработать на 
предприятии, сдается на 
переработку в Чебоксары.

РАЗРЕШЕНИЕ 
НЕ ДАДИМ…
Но одних его рук мало, а 

чтобы предприятие функ-
ционировало в полную 
силу, нужно еще человек 
десять. И желающие тру-
доустроиться есть, ждут, 
когда смогут начать рабо-

тать и получать зарплату. 
Словом, все на пред-

приятии сделано по уму и 
в соответствии с законом 
(собаки – верные охранни-
ки – и те чипированные). 
Вложены собственные 
средства – предпринима-
тель обошелся без кре-
дитов. Есть прекрасная 
возможность создать ра-
бочие места. Но пока нет 
массового сбора ТКО, а 
с имеющимся объемом 
Геннадий Илларионович 
справляется сам. Запу-
стись он на полную мощ-
ность, была бы польза и 
для экономики, и для эко-
логии. Что еще надо? Дать 
человеку разрешение на 
работу. 
Но – без «но» у нас ред-

ко что обходится – адми-
нистрация не дает раз-
решение на раздельный 
сбор отходов, и предпри-
ниматель вынужден со-
бирать их на машине с 
небольшим фургончиком. 
По закону для раздель-
ного сбора ТКО должны 
быть контейнеры, и он го-
тов поставить свой мар-
кированный контейнер 
там, где позволят. Только 
не позволяют нигде. От-
казывая в разрешении, го-
ворит Геннадий Илларио-
нович, в администрации 
ссылаются… на региональ-
ного оператора (убоялись, 
видимо). Представитель 
последнего честно за-
явил ему по телефону, что 
им невыгодно, если у них 
будут такие конкуренты. 
Попахивает нарушением 
антимонопольного зако-
нодательства. 

…ПОТОМУ ЧТО 
РЕГОПЕРАТОР 
ПРОТИВ
Следующий год у нас 

громко назвали Годом 

экологической культу-
ры и бережного приро-
допользования. Обра-
щение с ТКО как нельзя 
лучше вписывается в эту 
тематику. Действительно, 
единственный выход не 
потонуть в мусоре – его 
раздельный сбор и пере-
работка. И есть люди, го-
товые заниматься этим 
нужным делом профес-
сионально и грамотно. Но 
регоператор с таким «по-
сторонним вмешатель-
ством», видимо, не согла-
сен. 
Вот и ездит предпри-

ниматель Геннадий Ил-
ларионов на машине с 
фургончиком, десять че-
ловек, которым он мог 
бы дать рабочие места, 
ждут. Умные слова о под-
держке малого и средне-
го предпринимательства 
и бережном отношении к 
природе продолжают до-
носиться из каждого утю-
га. 

– Главная пробле-
ма здесь юридическая 
– нужно разрешение на 
раздельный сбор ТКО, – 
вздыхает Геннадий Илла-
рионович. – Больше мне 
ничего не надо.
За помощью он обра-

тился к депутату Игорю 
Молякову. Игорь Юрье-
вич, естественно, прило-
жит все усилия для по-
ложительного решения 
вопроса.

И вот лед наконец тронул-
ся: в Шумерле подходит к кон-
цу обновление коммунальной 
инфраструктуры. Еженедель-
но по вторникам ход работ 
обсуждается с подрядчика-
ми, ситуация находится на по-
стоянном контроле. Как было 
заявлено на недавнем расши-
ренном выездном заседании 
парламентского Комитета с 
участием депутатов город-
ского Собрания Шумерли, с 
наступлением холодов шу-
мерлинцы должны быть обе-
спечены теплом – это главная 
задача. Еще важнее сработать 
так, чтобы социальные объек-
ты стали отапливаться уже в 

сентябре. Следовательно, до 
15 сентября необходимо за-
крыть все контуры, а также 
подводы к социальным объ-
ектам. Подрядчики уверяли, 
что уложатся в сроки, но в 
реальности контуры не были 
готовы.
Средства в этом году на 

обновление инфраструктуры 
Шумерли выделены большие. 
Сейчас весь город перерыт, 
на подряде задействова-
ны компании «Стройкрафт», 
«Воин» и «Леон». 
У руководителя «Воина» 

стопроцентной уверенности 
в завершении работ в срок 
нет, однако он заверил: «Ра-

ботаем, не подведем. Оконча-
ние работ по контракту – до 1 
октября. Процентов девяно-
сто, что успеем. Постараемся, 
чтобы на подаче тепла ниче-
го не отразилось». Остается 
«ждать, надеяться и верить». 
И стараться понять, почему в 
отведенное время уложиться 
не удалось, если отопитель-
ный сезон в Шумерле завер-
шили на две недели раньше, 
чтобы подрядчики могли 
приступить к работам. 

– Среди причин задержки 
– нехватка рабочей силы, в 
частности сварщиков, – рас-
сказал после выездно-
го заседания депутат 

Года три назад сообщалось, что износ 
тепловых сетей в Шумерле составляет 
65-80%. При этом добавлялось, 
что этот город не исключение, 
ведь названный показатель почти 
совпадает со средним по стране, то 
есть вроде как и мы не в отстающих. 
Во-первых, для шумерлинцев это не 
может быть утешением. Во-вторых, 
такие сведения отчасти от лукавого: 
проблемы, связанные с отоплением и 
горячим водоснабжением, в Шумерле 
давние – газета начала писать о них 
больше 10 лет назад. Долгое время 
они оставались нерешенными, и 
начало каждого отопительного 
сезона, как и сами отопительные 
сезоны, становилось для шумерлинцев 
настоящим испытанием. 

Который уже год почти все единоросские рты 
с упоением говорят правильные слова о важности 
и необходимости раздельного сбора отходов. 
Такие высказывания – риторическая часть 
процесса, называемого попросту «мусорной 
реформой» (а почему у нас все, что называется 
реформой, ни к чему хорошему не приводит?). 
Практическая его часть вызывает недовольство 
граждан, причем большей частью жителей 
сельской местности: то контейнеры стоят 
не там, где удобно людям, то мусор своевременно 
не вывозится, то контейнеров для раздельного 
собора нет…

Но есть энтузиасты, которые без лишних слов дела-
ют дело. И оно могло бы приносить пользу, если бы не 
искусственные препятствия, чинимые чиновниками.
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Канашцы и янтиковцы Канашцы и янтиковцы 
благодарят Сергея Семеноваблагодарят Сергея Семенова

Вместо земли – деньгиВместо земли – деньги

Депутат Госсовета Чувашии получил письмо с благодарностью от 
жителей Канашского и Янтиковского муниципальных округов. Письмо 
по просьбе жителей написал Александр Кудряшов, который назвал 
Сергея Семенова кудесником.

– Сергей Павло-
вич действительно 
кудесник, – говорит 
Александр Кудря-
шов, – потому что 
именно благодаря 
ему удалось решить 
проблему ремонта 
автодороги «Аниш». 
Дело в том, что 

на отрезке «Канаш 
– Янтиково» был 
двухполосный уча-
сток дороги протя-
женностью около 
одного километра, 
требующий ямоч-
ного ремонта. Я на 
нем насчитал боль-
ше 35 ям. Они были 
глубокими, некото-
рые даже перекры-
вали всю полосу. При-
чем одна полоса была 
отремонтирована, а 
другая – нет. Чтобы 
объехать ямы, водите-
лям приходилось заез-
жать на сплошную ли-
нию или же выезжать 
на встречную полосу, 
из-за чего возникала 
угроза ДТП. 
Я писал об этой си-

туации в соцсетях, пока 
меня на заблокирова-
ли, был на приеме у ру-
ководства Канашского 

муниципального окру-
га. Но все бесполезно 
– никто проблему не 
решал. Тогда я позво-
нил Сергею Павловичу. 
Не прошло и недели, 
как вопрос был решен 
– и техника, и люди, и 
бюджетные деньги чу-
десным образом на-
шлись. Причем дорож-
ники делают не просто 
ямочный ремонт – они 
полностью меняют ас-
фальтовое покрытие. И 
это очень здорово! 

Кстати, это не пер-
вый случай, когда Сер-
гей Павлович помог 
нам решить проблемы. 
Я работаю водителем 
«скорой помощи». Од-
нажды не мог выехать 
на вызов из-за поломки 
лобового стекла, в дру-
гой раз вышла из строя 
рессора. Обращения к 
руководству не помог-
ли. Тогда я позвонил 
Семенову, и запчасти 
тут же нашлись. Ну, 
разве не кудесник он?

Многодетные семьи смогут 
получить единовременную 
денежную выплату взамен 
земельного участка для 
строительства жилья. 
На 1 апреля на такую 
меру поддержки могут 
претендовать 858 семей. 
Размер выплаты должен 
составить 250 тыс. руб. 
Проект закона будет 
внесен в Госсовет Чувашии 
в ближайшее время.

«Попросим депутатов в 
кратчайшие сроки рассмо-
треть законопроект, чтобы 
мы могли продолжить ра-
боту в этом направлении. 
Не дожидаясь принятия за-
кона, надо разработать про-
екты необходимых норма-
тивных документов, чтобы 
закон оперативно заработал. 
Важно заранее подготовить 
также шаблоны и типовые 
решения на уровне муни-
ципалитетов», – сказал глава 
Чувашии Олег Николаев.

Изменения предлагает-
ся внести в закон «О предо-
ставлении земельных участ-
ков многодетным семьям 
в Чувашской Республике». 
Соответствующие поправки 
были одобрены 13 сентября 
на заседании Кабинета Ми-
нистров Чувашии.

«Предусматривается ока-
зание иной, альтернативной 
меры поддержки многодет-
ным семьям, состоящим на 
учете в качестве нуждаю-
щихся, в виде предоставле-
ния единовременной денеж-
ной выплаты (сертификата) 
с их согласия взамен предо-
ставления им в собствен-
ность бесплатно земельного 
участка», – сказано в поправ-
ках.
Когда верстался номер. 

Госсовет Чувашии принял 
законопроект Главы Чува-
шии о введении альтерна-
тивной меры поддержки 
многодетных семей.

ВАЖНО

Цифры
20 789 многодетных семей поставлены на учет 
для получения земельного участка в собственность 
бесплатно на 1 июля, в том числе в 2023 г. – 
1 006 семей.

9 943 многодетные семьи получили земельные 
участки.

494 семьи получили разрешение на строитель-
ство дома.

326 начали строительство дома.

105 построили дом.

Госсовета Чувашии Игорь Мо-
ляков. – Кроме того, проекты, по 
которым работают компании, не-
качественные – так говорят под-
рядчики. Это примерно то же 
самое, с чем столкнулись строи-
тели при реконструкции улицы 
Гражданской в Чебоксарах: ког-
да начинали копать, вдруг обна-
руживали нигде не указанные 
кабели, коммуникации. А чтобы 
обрезать эти кабели, надо прове-
сти массу согласований, и если 
бы еще знать, кому они принад-
лежат… 
Выход за рамки запланиро-

ванных сроков стал поводом еще 
для одного беспокойства. Об 

этом говорили при-
глашенные на засе-
дание руководители 
управляющих ком-
паний. Если новые 
инженерные комму-
никации не введут в 
строй до середины 
месяца, то УК не смо-
гут подключиться к 
сетям, тогда в случае 
похолодания горо-
жане будут включать 
обогревательные 
приборы. А электри-
ческие сети тоже ста-
рые, они могут не вы-
держать, что чревато пожарами, 

и город может остаться вооб-
ще без отопления. 

– И все-таки думается, что 
перезимует Шумерля нор-
мально, – не теряет веру в 
лучшее Игорь Юрьевич. – Но, 
вероятно, будут задержи, и 
уже после 15 сентября могут 
посыпаться жалобы жильцов. 
Это сильнее подхлестнет под-
рядчиков. 
Так что жалуйтесь, шумер-

линцы, жалуйтесь. Чем актив-
нее вы станете жаловаться, 
тем выше вероятность зимо-
вать в тепле. 

***
Не без гордости отметим, что 

в поселке Лесной, администра-
тивно и территориально относя-
щемся к Шумерле, уже возвели 
новую котельную, подводят тру-
бы. Прошлым летом в нашей га-
зете вышел большой материал 
о проблемах этого поселка – о 
дышащей на ладан котельной и 
изношенной трассе. Депутат Мо-
ляков тогда незамедлительно на-
чал заниматься этим вопросом. 
После его стараний были пред-
усмотрены средства, и теперь 
опасность, что все старое рухнет, 
лопнет, взорвется, миновала. 

ВДОГОНКУ

Надо сказать, в Шумерле 
много жилищно-коммуналь-
ных явлений, объяснить ко-
торые не так-то просто. Ле-
том горожане жаловались 
городскому депутату от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Денису Попкову на 
плату за отопление. Разброс 
стоимости тарифа на тепло в 
таком небольшом городе, как 
Шумерля, вызывает недоуме-
ние. Тем не менее в домах, рас-
положенных на одной улице, 
люди платят за отопление раз-
ные суммы из-за разных тари-
фов – 1900 и 2200 руб. за Гкал. 
По меньшему тарифу платили 
те, чьи дома отапливали ко-
тельные завода спецавтофур-
гонов, в городских котельных 
гигакалория стоила больше. 
Теперь котельной машзавода 
нет, но тариф остался. В адми-
нистрации шумерлинцам ска-
зали, что тарифы будут пере-
смотрены по всему городу в 
2024 или 2025 году. А служба 
по тарифам, со слов горожан, 
считает такую систему оплаты 
целесообразной. 

С наступлением 
холодов шумерлинцы 
должны быть 
обеспечены теплом 
– это главная 
задача. Еще важнее 
сработать так, чтобы 
социальные объекты 
стали отапливаться 
уже в сентябре.
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Депутат Госсовета Чувашии от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Беликов, воспользовавшись 
окном в графике поездок с грузом 
гуманитарной помощи в зону 
СВО, провел прием граждан в 
Общественной приемной Госсовета 
Чувашии. 

Аферисты трижды звонили 77-летней жительнице Чебоксар. Представляясь 
банковскими работниками, убеждали ее перевести деньги на 
несуществующий безопасный счет.

ДЕПУТАТСКИЙ ПРИЕМ

ВЕТЕРАНЫ 

МОШЕННИЧЕСТВО 

СЕЛО

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

Для детей 
оборудовали 
площадку

Санавиация 
спасает жизни 

В деревне Урумово Красночетайского 
округа по программе инициативного 
бюджетирования установили 
спортплощадку с резиновым покрытием, 
оснащенную оборудованием для игр и 
спорта. 

Бывают случаи, когда жизнь человека зависит 
от оперативности оказания медицинской 
помощи. В таких ситуациях многое зависит 
от санитарной авиации. Ее вертолеты в 
кратчайшие сроки доставляют пациентов из 
округов республики в Чебоксары для оказания 
специализированной помощи. 
В августе одним из спасенных пациентов стала 
Елена Павловнина из Алатыря.

Поздравляем!Поздравляем!
Фотинии Посынковой из Ишлей 
исполнилось 95 лет.

Фотиния Яковлевна родилась в Алаты-
ре. Когда началась Великая Отечествен-
ная война, ей было 13 лет, и она наравне со 
взрослыми работала в тылу. После войны 
окончила Алатырский совхоз-техникум. По 
направлению приехала в Ишлеи и стала 
работать зоотехником в местном совхозе. 
Здесь же вышла замуж, создала семью.
Поздравить юбиляра от себя и от име-

ни депутата Госдумы Анатолия Аксакова 
приехала председатель местного отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Луиза Шогулина. 

Записавшихся на прием граждан 
больше всего волнуют социально-быто-
вые вопросы, в числе которых проведе-
ние коммуникаций и укладка асфальта 
в рамках реализации проектов иници-
ативного бюджетирования, изменение 
тарифов подключения частных домовла-
дений к электричеству. 
Марина Евдокимова озабочена от-

сутствием современной дороги в д. Чи-
гирь. Она считает, что проблему можно 
решить, используя программу инициа-
тивного бюджетирования, поэтому по-
просила Андрея Беликова помочь в реа-
лизации этого проекта.
Марина Иванова решила провести 

электричество на свой участок, но стол-
кнулась с неприятным сюрпризом: если 
раньше за 15 кВт надо было заплатить 

500 рублей, то теперь даже за подключе-
ние 5 кВт требуют 20 тысяч.
По всем обращениям уже началась 

работа.

Стоимость обновле-
ния – 984 тыс. руб.: бюд-
жетные средства – 836,4 
тыс. руб., 147,6 тысячи 
– внебюджетные источ-
ники.
На эти деньги было 

обустроено резиновое 
покрытие, закуплены 
и установлены каче-
ли, система турников с 
лестницей, четыре тре-
нажера, беседка, урна и 
скамейка. 
В этом году в ре-

спублике планирова-
лось реализовать 1 065 
инициативных проек-

тов: ремонт 439 авто-
мобильных дорог, 196 
объектов коммуналь-
ного хозяйства, 52 мест 
памяти, трех объектов 
мер пожарной безопас-
ности; обустройство 71 
игровой площадки, 74 
мест массового отдыха, 
60 объектов социаль-
но-культурной сферы, 
78 водных объектов 
для пожарной безопас-
ности, двух мест для 
купания; благоустрой-
ство 56 объектов на 
селе, очистка 34 водо-
емов.

Она поступила в 
больницу со слабостью, 
одышкой, признака-
ми удушья. После ком-
пьютерной томографии 
была диагностирована 
тромбоэмболия легоч-
ной артерии, женщину 
срочно госпитализиро-
вали в отделение ане-
стезиологии и реани-
мации. Сразу же был 
вызван вертолет сани-
тарной авиации, и уже 
через три часа она была 
доставлена в Чебокса-
ры.
В Республиканском 

кардиологическом дис-
пансере пациентка на-
ходилась более двух 
недель, получала необ-

ходимое лечение. Сей-
час она выписана домой 
для восстановления по-
сле болезни.
Елена Ивановна бла-

годарит руководство 
и медработников Ала-
тырской больницы, кар-
диодиспансера и ра-
ботников санитарной 
авиации. Ведь благо-
даря именно ей она бы-
стро оказалась в боль-
нице в Чебоксарах.
На сегодняшний день 

из Алатыря в Чебокса-
ры санитарная авиация 
доставила более 140 па-
циентов, из них порядка 
90% – с сердечно-сосу-
дистыми заболевания-
ми.

18 сентября в городской отдел по-
лиции № 4 позвонил охранник одного 
из торговых центров. Он сообщил, что 
увидел возле банкомата женщину пен-
сионного возраста, которая переводит 
деньги, при этом с кем-то разговарива-
ет по телефону. Охранник догадался, что 
пенсионерку обманывают мошенники, 
и подошел к ней, чтобы сказать о своих 
опасениях.
Сотрудники полиции выяснили, что 

77-летней чебоксарке позвонила де-
вушка, представилась работницей бан-
ка и сообщила, что к ее накопительному 
счету получили доступ аферисты. Ну и, 
конечно же, надо обезопасить сбере-
жения, а для этого срочно снять деньги 
и перевести их на «безопасный» счет. В 
подтверждение она соединила бабушку 
с «сотрудником силового ведомства», он 
сказал, что все так и есть.
Женщина поверила и сняла со свое-

го счета 100 тысяч рублей. По указанию 
аферистов в одном из торговых центров 
на проспекте М. Горького нашла банко-

мат. Пока к ней не подошел охранник, 
она успела перевести аферистам 70 ты-
сяч рублей.
Но это не вся история, а только третья 

попытка. Сын потерпевшей рассказал, 
что мошенники уже дважды пытались 
обмануть его мать. В первый раз он сам 
смог отговорить ее от необдуманного 
поступка, второй раз сбережения помог-
ли сохранить работники банка.
Возбуждено уголовное дело по статье 

«Мошенничество».

На первом месте – социалка и бытНа первом месте – социалка и быт
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ТРАНСПОРТНЫЙ ВОПРОС

О том, что собой представляет поездка на 
городское кладбище в Яушах, рассказали 
позвонившие в газету в конце августа горожане. 
Они посмотрели расписание автобуса 249-го 
маршрута в интернете, выбрали удобное для себя 
время отправления, приехали на пригородный 
автовокзал. И провели там в ожидании рейса 
два часа, потому что выяснилось, что летом 
расписание другое. Образовалась очередь, в 
основном были пожилые люди, они тоже не знали 
о новом расписании. 

Грядут перемены к лучшему?Грядут перемены к лучшему?

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи 
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии и 
Чебоксар могут внести свой скромный 

вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, 
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова 

и Владислава Солдатова в Чебоксарах 
теперь находится по адресу

ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – НОВЫЙ АДРЕС

ТВОРИ ДОБРО Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

1 2 3

1 Охранница Лада, 
7 месяцев.

Лада – девочка-подросток, 
но уже обладает отличными 
охранными качествами. Ладит 
с другими собаками, оттого и 
Лада.

2 Красавчик Тобби, 
около года. 

Тобби ну-
жен терпели-
вый, спокойный 
и уверенный в 
себе человек, 
готовый с ним 
заниматься, гу-
лять, уделять 
ему время для 
игр и общения. 
И тогда Тобби 

превратится из стеснительно-
го ребенка в красивого и стат-
ного парня. По размеру – ком-
пактный, чуть ниже колена.

3 Умная Айла, около года. 

Айла – отличная охранни-
ца, а еще и прекрасный ком-
паньон. Умная и спокойная 

собака среднего размера. По-
смотрите на фото – у нее все на 
лице написано!

Все собаки здоровы и 
вакцинированы. 
Следующая выставка щенков и 
собак пройдет  30 сентября  на 
цокольном этаже ТРЦ «Каскад» 
с 10.30 до 17.00.

Мы решили ощутить на 
себе «прелести» такой по-
ездки, и 10 сентября (это 
было воскресенье) при-
ехали на вокзал к рейсу 
на 12.10. Его не было, сле-
дующий автобус пошел 
в 13 часов. Спросили во-
дителя, когда следующий 
рейс с кладбища. А его не 
будет, сказал водитель и 
пояснил, что он нас при-
вез только в одну сторону 
и теперь поедет в Русскую 
Сорму. Но в 14.10 сюда зай-
дет автобус 146-го марш-
рута, так что можно на 
нем уехать. Правда, через 
«Волжанку», поскольку на 
обратном пути он к клад-
бищу сворачивать не бу-
дет. Времени оставалось 
минут сорок. Любители 
коротких путешествий 
успели положить цве-
ты, выдернуть несколько 
сорняков и убыли в 14.10, 
вторые навели порядок и 
пошли на главную дорогу, 
чтобы уехать на проходя-
щем транспорте, третьи 

отправились в Чебокса-
ры, на конечную останов-
ку в юго-западном, пеш-
ком вдоль забора завода 
имени легендарного нач-
дива. Благо погода была 
хорошая.
К водителю, отправив-

шемуся в Русскую Сор-
му, претензий нет – рас-
писание составляет не 
он, к тому же у него есть 
график. Все претензии 
– к прежней власти, лик-
видировавшей Чувашав-
тотранс. Но что толку от 
претензий к бывшим? 
«Иных уж нет, а те далече».
Кстати, «те», которые 

«далече», довольно не-
плохо устроились на 
работу в городе Санкт-
Петербурге. «Губернатор 
Александр Беглов под-
писал распоряжение 
Правительства Санкт-
Петербурга о назначе-
нии с 28 июня 2022 г. на 
должность государствен-
ной гражданской служ-
бы Санкт-Петербурга 

председателя комите-
та финансов Светланы 
Енилиной», – говорится 
о трудоустройстве быв-
шего руководителя ре-
гионального Минфина 
в различных открытых 
источниках. В прави-
тельстве Петербурга 
она начала работать в 
2020 г. в качестве заме-
стителя главы комитета 
финансов, до этого была 
зампредом комитета 
финансов Ленинград-
ской области. А ранее в 
Чувашии прилагала все 
усилия для того, чтобы 
не возмещать «убиенно-
му» Чувашавтотрансу вы-

падающие расходы, 
образующиеся в том 
числе и за счет об-
служивания льгот-
ников.
Итоги такой де-

ятельности впечат-
ляют: государствен-
ного предприятия, 
обслуживавшего 
всю республику, нет. 
Вся его техника рас-
продана, в том чис-
ле и стратегический 
резерв, необходи-
мый для эвакуации 
людей в случае ка-
ких-либо ЧП или не-
приятностей.
Новое руковод-

ство Чувашии при-
няло решение ис-
править ситуацию. 

– В республике будут 
организовывать предпри-
ятие, подобное Чуваш-
автотрансу, – рассказал 
газете депутат респу-
бликанского парламента 

Игорь Моляков. – Процесс 
начнется с 1 января 2024 
года, предприятие пла-
нируется создать на базе 
Чебоксарского троллей-
бусного управления. Воз-
никла идея снова центра-
лизовать все под одним 
началом – государствен-
ным в лице региональной 
власти. Соответствующие 
законодательные акты 
уже приняты. Придется 
решать и проблему го-
родского общественно-
го транспорта. Сейчас в 
лизинг закупается боль-
шое количество новых 
троллейбусов. Ведется 
довольно тяжелая рабо-
та, потому что есть не-
разбериха с маршрутка-
ми. Решается серьезная 
проблема транспортного 
сообщения между Чебок-
сарами и Новочебоксар-
ском, поскольку, с одной 
стороны, маршруточники 
сопротивляются, с другой 
стороны, они допускают 
нарушения. Да, в Чуваш-
автотрансе работали 
опытные водители, все 
было надежно и безопас-
но. Вероятно, их призовут, 
кто-то вернется. Но меж-
ду Чебоксарами и Ново-
чебоксарском упор будет 
сделан на троллейбусы. 
Вопросы внутрирегио-
нального транспортного 
сообщения будут решать-
ся постепенно. 

В республике 
будут 
организовывать 
предприятие, 
подобное 
Чувашавтотрансу. 
Процесс начнется 
с 1 января 
2024 года.


